

MEDIO: TELEVISA-CANAL 2  
NOTICIERO: ALEBRIJES AGUILA O SOL  
FECHA: 10/FEBRERO/2014

**México es un país que goza de una gran reputación entre los inversionistas institucionales: Moody's**

**Extracto de la entrevista con Alberto Jones, director general de Moody's México, en el programa "Alebrijes Águila o Sol", conducido por Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares y José Yuste, en el Canal 2 de Televisa.**

JOSE YUSTE: Y estas son de las noticias que nos da gusto verdaderamente dar. A México le elevaron la calificación, ahora sí entró a otras ligas en lo que es el riesgo de crédito soberano, de deuda soberana, entró a las ligas de las A's, de los países más seguros del mundo.

Y ésta nos la dio, como usted bien sabe, la agencia calificadora Moody's y para ello tenemos a Alberto Jones, director general de Moody's en México, para que nos cuentes Alberto. ¿Cómo estás? Buenas noches, ¿cómo te va?

ALBERTO JONES: Hola Pepe, buenas noches.

JOSE YUSTE: Pues mira, de verdad que nos da gusto ahora sí que ser disciplinados, estar en las calificaciones A's, sacamos buena calificación. Cuéntanos con México ahora qué pasa, qué significa que estemos en las A's. qué tan seguro es México para invertir, qué tan inseguro es.

ALBERTO JONES: Bueno, México ya era seguro desde que tenía el grado de inversión, es decir, pertenecer a las Baa's. El moverte al terreno de las A's le transmite a los inversionistas un sentido de seguridad de mucho más largo plazo donde ya se habla de detalles y sutilezas mucho más importantes como por ejemplo la resistencia a choques externos, de qué manera esos países logran defenderse, empresas muy sólidas por ejemplo también las que están en las A's pueden defenderse mejor de situaciones externas que no tienen que ver con lo que ocurra en su interior. Lo mismo pasa con los países.

Y la deuda soberana de México ya en el nivel de las A's, básicamente está planteando inclusive en términos estadísticos probabilidades de incumplimiento bajísimas a muy, muy largo plazo y parece que refleja el espíritu en general de los inversionistas ya desde hace algunos años, el ánimo con el que han venido invirtiendo tanto en emisiones del sector privado como el sector bancario y sin duda la deuda soberana de México, que es una de las que tienen un perfil en el tiempo de lo más amplio y especialmente inclusive en la moneda mexicana, lo cual también le da una gran resistencia a choques externos a la deuda mexicana.

MARICARMEN CORTES: Alberto, la calificación, esta A3, que es la escala más baja dentro del club de las A's, pero ya entramos al club de las A's, para los que les gusta el fútbol es como

estar en primera división aunque seas el club chafita pero ya estás en primera división, es muy importante estar en las A's 3. Coméntale al público las razones, ustedes dieron una serie de razones, porque pareciera contradictorio que la economía no crece, que el peso se devaluó en el mes de enero, que tenemos toda esta coyuntura en los mercados tan difícil y ustedes salen en esta coyuntura y nos elevan la calificación y tienen argumentos muy sólidos para hacerlo. ¿Por qué no le explicas al público por qué dentro de toda esta turbulencia estamos mejor?

ALBERTO JONES: Con mucho gusto Maricarmen. Principalmente porque lo que ve una calificación de bonos de largo plazo es justamente la habilidad de un emisor de deuda, en este caso el gobierno soberano de México, en el muy largo plazo de cumplir con sus obligaciones.

Nosotros vemos por ejemplo el crecimiento pobre que tuvo el país en el año pasado, en el año de 2013, como un fenómeno temporal. México venía creciendo los últimos 20, veinte tantos años a tasas en general entre 2 y 3, a veces hubo años muy buenos, pero en términos generales en ese nivel, digamos que era el crecimiento potencial de México.

Nosotros en lo que siempre estamos pensando es en el muy largo plazo y la verdad es que la agenda de reformas estructurales que se logró avanzar entre el Congreso y la administración pública el año pasado es algo inusitado, se lograron muchísimas reformas que nosotros creemos que en el largo plazo ya cambiaron el perfil crediticio de México, desde hoy, porque eso ya no tiene reversa y además refleja de que a diferencia de muchos otros países los problemas estructurales sí se pueden discutir de manera política, consensuada y llegar a soluciones, por cierto, algunas de ellas, como en el caso de la energética, se superaron las expectativas de la profundidad de dicha reforma y ello para nosotros implica que en el largo plazo el país está mucho mejor y quienes son inversionistas en la deuda del gobierno de México están, si se me permite la expresión, montados a muy largo plazo y el riesgo es mejor a partir de ya, independientemente de que haya aspectos de volatilidad de tipo de cambio, etcétera.

El hecho es que México tiene un perfil de deuda mejor inclusive que algunos países en las A's, es un país que goza de una gran reputación entre los inversionistas institucionales en todo el mundo que prácticamente siempre, aun en los momentos más críticos, han respondido a emisiones del gobierno federal. Todo ello transmite una gran seguridad.